AÑO IV.-NUMERO 808

Diario Regional de la maña na de información general

Sábado, 22 de Mayo de 1937

Las triunfales jornadas del Glorioso Ejército Nacional

Nuestra gloriosa aviación ha causado graves averías al acorazado pi-

rata "Jaime I" sobre el que han caido diez bombas

El mal tiempo reinante en el frente de Vizcaya ha impedido la continuidad de nuestro arrollador avance, limitándose las actividades en aquella zona a mejorar las posiciones conquistadas y a recoger gran cantidad de material abandonado por los rojos en su vergonzosa huida.

Un avión enemigo llevó a cabo otra bárbara y salvaje agresión en Burgos, resultando un muerlo y varios heridos, entre ellos 4 niños

Cuartel General del Generalisimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 21 de mayo de 1937. EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Santander, Asturias, León, Aragón, Avila, Soria y Madrid. -- Sin novedades dignas de mención.

Frente de Vizcaya. -- El mal tiempo reinante limitó nuestras actividades a mejorar nuestras posiciones, avanzándolas en algunos sectores, a enterrar la gran cantidad de muertos, que permanecian esparcidos en la zona conquistada y a recoger el numeroso material abandonado, que alcanza a tres veces de lo dicho en los distintos par-

En el día de hoy se vió, desde nuestras posiciones, de las que queda Munguía a mil quinientos metros, el incendio de esta villa por los rojos. Grandes columnas de humo se elevan del centro del poblado, y los pasados a nuestras filas confirman la obra de destrucción y de barbarie de los

En Fruniz, ocupado en el día de ayer, el párroco había sido asesinado por los vascos, así como el caballero que lo había acogido en su domicilio.

En Burgos, esta mañana, hacia mediodía, un avión enemigo arrojó unas bombas, causando un muerto y varios heridos, de ellos, cuatro niños que se hallan en gravísimo estado.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 21 de Mayo de 1937.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION En el aire, nuestros aviones han llevado a cabo una acción contra el acorazado "Jaime I", al que han alcanzado con diez de sus bombas, causándole graves averías.

> El General Segundo Jefe de Estado Mayor. Francisco Martín Moreno.-Rubricado

DE RADIO NACIONAL QUE DICEN ELLOS

de miseria moral por ello es fácil que nos perdamos después de perder tantas vidas.

La U. G. T. está contra la C. N. T. y la F. A. I., el P. O. U. M. contra éstas, los partidos gubernamentales de Valencia contra los catalanes, éstos con tra aquellos. Los que en retaguardia se muestran valientes para matarse entre si, no lo son así en los frentes.

La juventud de los partidos de Cataluña, solo piensan en Ca taluña, para no socorrer a las demás regiones y tienen la intención de cuando se vean ataca dos, salir por la carretera para ganar la frontera".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el diario madrileño "Claridad", órgano de Largo, en su número del día 15 lel corrien

--000-

"La venganza ha sido elevada a la categoría de justicia". "Se han realizado contra el pueblo dan a entender, claramente, que están apoyadas por los elemen tos gubernamentales, que defien den intereses mezquinos, atrope llando nuestros derechos. Nosotros, por el contrario, decimos que es una verdadera vergüenza lo que está ocurriendo y que an tes de la perversidad moral, que remos el fascismo".

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el anarquista Federico Ukades, padre de la ex ministro de Sanidad, Federika Montseny, en unas declaracio

cialmente han hecho la denun

cia de que los últimos días de

estancia de los rojos separatis

tas en Gorozica, asesinaron al

parroco del pueblo y a un sacer-

dote de otra aldea, que estaba

refugiado en casa del primero,

balcón en la postura más infa

me que cabe suponer, y por último, a la maestra del pueblo,

la cual atropellaron bárbara.

mente, acuciados por instintos

salvajes y después de ultrajarla

con brutales excesos, la asesina

Después de todas estas mues-

tras, no se concibe como toda-

via haya en el mundo quien

cree en la religiosidad del pue

blo vasco separatista

cuvo cadáver colgaron de un

"Padecemos una enfermedad, nes publicadas en la prensa de representantes galos del Frente." Cataluña.

> La solución dada a la crisis ha producido en los círculos po pulares una sorpresa enorme. Y la C. N. T. ha dicho que el gobierno Negrín ha sustentado más odios y lleva a cabo con intención malsana una política de oposición a las aspiradiones proletarias, lo que se refleja en el hecho de no contar con representante alguno de los verda deros hombres de la revolución. Ha dicho que prefieren ellos a ese programa, el de Falange.

Este gobierno ha eliminado a los anarquistas y lo que no se creía fácil, a los partidarios de Largo. El gobierno de Negrín nada tiene que ver con las masas proletarias. Es esencialmen te político, en el más viejo con cepto político. Todo el poder lo de? tiene Prieto y los demás son sus dependientes, sobre todo Zugazagoitia, redactor de "El Liberal" de Bilbao, y los demás son también andrajos de ese funes to gobierno de la traición.

tas refugiados en Marsella a los día 17 del actual.

Popular francés.

"Hay que acabar en el frente de Aragón, con esas llamadas milicias, que cuando se trata de combatir al fascismo, no tienen armas ni municiones, pero sin embargo, cuentan con ellas pa ra luchar contra sos hermanos en retaguardia".

Esto no lo decimos nosotros Esto lo dice el "Mundo Obrero" de Madrid, en su número del dia 17 del corriente.

"Exigimos pacificación en los espíritus. Basta ya de encarcela mientos, secuestros y desapariciones. ¿Qué se sabe de Alfredo Martinez, presidente de las ju-ventules libertarias de Cataluña, que desapareció desde el pa sado día 10 a las siete de la tar

Si ha de ser inquebrantable el deber de servir al pueblo, también lo ha de ser el de acabar con los verdugos. Con serena lealtad lo advertimos"

Esto no lo decimos nosotros. Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "Solidaridad Obre. Esto lo han dicho los anarquis ra", en su número del pasado

SOBRE EL ATERRIZAJE DE AVIONES ROJOS EN TERRITORIO FRANCES

Los aviadores nacionales nunca se pierden, mientras los rojos toman los aerodromos de Francia como lugares de aprovisionamiento para operar en el frente de Bilbao. - La actitud cínica del dia-

rio "L'Humanité'

Salamanca, 21. - Diversos pe, aerodromos, como cómodos ludel aterrizaje, cerca de Pau, de

diez y siete aviones rojos. lla ha manifestado que procedían de Santander, para volar sobre lineas nacionales del cintu rón de Bilbao y que a causa de a niebla se habían perdido.

Esto es falso, pues en el ae rodromo de Santander no había aparato alguno, pues había sido imposibilitado para el servicio

por la aviación nacional. "La Liberté" de Sud Ouest, afirma que los aparatos que ate rrizaron en Pau procedían de Barcelona. Señala la gravedad de estos hehos, ya reincidentes recuerda que el ocho de mayo terrizaron en el aerodromo de Toulouse, trece aviones milita res rojos e innumerables veces aparatos aislados.

Contrasta que los aviadores na cionales jamás se pierden en te rritorio francés, en tanto que los aviadores rojos toman sus

La frivolidad, en estos momentos de gran trascenden-

cia para la vida nacional, es un atentado contra la moral

ciudadana. Todos debemos fijar nuestro pensamiento en

los que luchan y con tanto heroismo defienden a su Patria.

Ellos, dan su sangre por la dignidad y el prestigio de Es-

paña. Nosotros, en justa correspondencia, hemos de apor-

tar nuestros esfuerzos y sacrificios en aras de su grande-

riódicos extranjeros se ocupan gares de aprovisionamiento para operar en el frente de Bilbao Considera que esta conducta pue El comandante de la escuadri, de provocar graves complicacio nes internacionales.

"L'Humanité", con gran cinis mo pide que se den rápidas ins trucciones para que los aviadores rojos no sean retenidos más tiempo en Pau y se les deje coninuar su vueio.

Sobre la situación política de la España roja

MIENTRAS ELLOS BUSCAN UNA INTERVENCION EXTRANJERA. LA ESPAÑA NACIONAL MANTIE-NE SU CONSIGNA: APLASTAR AL

MARXISMO

El burdo y descarado propósito del comité soviético de Valencia, ante la realidad de su tremenda derrota, de buscar un arreglo que aprinore ésta, ha quedado pronto en descubierto. A perar de ese juego tan vasto, que ha realizado con la producción de la altima crisis.

El nuevo Gobierno se ha formado, precisamente con

la preocupación exclusiva/de produrar la búsqueda de co-laboradores. Ocon vistas a una intervención extranjera en/los astarlos de España. Apenas constituído ha comen-zado sus trabajos de zapa en Ginebra, con el auxilio de asos elementos que ansiaba, y entre los que figuran sig-mificados políticos ingleses, soldados de las filas masónicas, interesados en proteger a los rojos.

El mal llamado gobierno de Valencia, al solicitar preparar/una intervención extranjera en España, pone, indiscutiblemente, en peligro grave a la paz de Europa, ya que/no desconoce que tal intervención podría desencadenar la guerra europea. Pero, no obstante estos desespergdos llamamientos que el agonizante conglomerado marxista de la España roja hace, al ver próxima la llegada de su caída total, es de esperar que Inglaterra recupere su tradicional buen sentido y repare en que esta maniobra en que la quieren comprometer algunos de sus políticos, que no se han distinguido por una actuación prestigiosa y brillante para el imperio británico, la aparta de ese camino que es necesario para la defensa de sus propios in-

La España digna de Franco no se opone a la marcha y desarrollo natural del país británico, y solo con perfidia y torpe deseo de malograr los destinos de España, intentan losconfabulados esta intervención extranjera, para resolver un problema que, de hecho ya lo tienen resuelto los valerosos ejércitos de España, que día tras día, van señalando en el proceso de la causa santa que defienden, éxitos y victorias trascedentales, que vienen a ser nuevos exponentes del valor y de la hidalguía de los verdaderos

El gobierno rojo pide, con voces de agonia y con locas ansías de vida, un pacto. Y pide este pacto, con el fin de dejar intacta y viva la raiz del marxismo.

Pero hay una consigna que es mantenida y lo seguirá siendo en la España nacional.

El esfuerzo y heroísmo y la sangre de sus mártires no serán estériles. Hoy, como ayer, los defensores de España, obedientes al imperativo de sus sentimientos y fieles al cumplimiento de esta obra de reconquista patria, saben ser leales a esa consigna que se ha mantenido y seguira manteniéndose: Aplastar al marxismo y liberar a España de poderes extraños.

Crónica del frente de Madrid

LOS MARXISTAS SON RECHAZADOS EN UN INTENTO DE ATAQUE A LA CIUDAD UNIVERSITARIA Y PARQUE DEL OESTE

Radio Requeté. 21. — (De nues | te de Madrid). — Al anochecer

LOS GOBIERNOS DE ALEMANIA E ITA-LIA CONCEDEN EL PLACET AL NOM-BRAMIENTO DE LOS DOS PRIMEROS EMBAJADORES DEL ESTADO ESPAÑOL

Salamanca, 21. — Los Gobier- | risdicción del Ferrol y Cartage nos de Alemania e Italia han concedido el placet al nombramiento de los dos primeros em bajadores del Estado español.

El Marqués de Magaz ha sido nombrado embajador de Alema

Antonio Magaz nació en 1864, ingresó en la armada en 1.876. Navegó por todos los mares del mundo. Fué director de la Escue la Naval Militar y jefe de la ju-

Durante la dictadura militar fué vicepresidente del Directorio Ha sido embajador de España cerca de la Santa Sede y última mente agente oficial del Gobier no del Generalisimo, cerca del Vaticano.

Posele muchas condecoracio

Pedro García Conde y Menén dez, ha sido nombrado embaja dor de Italia

Nació en 1887 y fué agregado diplomático en Viena, secretario de Embajado en Estocolmo y Ro ma, ministro plenipotenciario en La Paz y más tarde en Grecia ministro consejero de la em bajada de España en Londres. En la actualilad, desempeña ba el cargo de encargado de Ne gocios de España en Italia. Posee varias condecoraciones.

tro enviado especial en el fren- de ayer, comenzó un fuerte caño neo en el sector del Jarama. Nuestra artillería, una vez más con su magnifica punteria, lo gró acabar el débil fuego enemigo. Hoy a las cuatro de la tarde comenzó un fuerte duelo de artillería, en todos los secto res de nuestro frente afectan do desde la Ciudad Universitaria hasta las últimas posiciones del Jarama.

A las cinco y media, el fuego de artillería ha cesado totalmen te. Las columnas vuelven una vez más, a coronar el fin del

No se, en los momentos, en que esto escribo, si los marxistas locos y obtinados, intentarán en breve plazo, el supremo ataque, que ha de ser su sepultura defi

Ayer la lluvia pertinaz y la tor menta, impidieron acción algu na, más sepan todos siempre, que el alma nacionalista se ha ra plena de optimismo para con tener ahora y atacar más tar

Hoy hemos tenido, en nuestras trincheras, una grata visi ta: la del humorista Eclar Ledy quien ha venido a España, a in corporarse como soldado a nues ra Falange

Bien venido a nuestra casa. Bien venido sea a nuestra Ban

La mujer cristiana en sus esparcimientos no murmura en perjuicio de su Patria.

te de Vizcaya) Como el pronóstico del tiempo era malísimo para hoy y como amaneció el día con el cielo en capotado, el Mando decidió dar descanso a las tropas que han estado durante toda la semana, luchando y avanzando en las peores condiciones de clima y te He empleado la jornada en vi sitar los últimos pueblos con-quistados por nuestras tropas,

para obtener pruebas de la bar barie roja, a eso que llaman los nacionalistas su religiosidal. De la barbarie roja he obtenido co mo prueba la expresión trágica de una densa columna de humo que salía de la villa de Munguía. en lo que como en Amorebieta no han entrado nuestras tropas. pero como Amorebieta también la han incendiado los rojos. Y

nuestro corresponsal en el fren

Radio Nacional, 21. (12 no- de Aguirre he encontrado las si | ra tomar declaración a los case guientes notorias muestras: En ros y vecinos del pueblo, y ofi che). — (Crónica que nos envía la Iglesia de Rigoitía he visto el templo totalmente desvalijado, habiéndose recogido en el cam po por nuestras tropas, albas, monacales, etc., etc. En la de Munguia, donde por cierto ma taron al cura párroco, los rojos simularon una procesión, reco rriendo las calles del pueblo re vestidos con los ornamentos que había en la Iglesia. En la de Morga, donde había imágenes muy veneradas, en esa región, las utilizaron los rojos separatistas para ensayar sus ametra lladoras y en la de Meaca, que tenía un San Vicente con fama de santo milagroso en la loca lidad, le segaron una mano, que después ha aparecido en un mon

CRONICA DEL FRENTE VASCO

Algunas muestras de la «religiosidad» del pueblo vasco separatista

tón de cenizas y además violen taron el arca santa. ¡Pero para qué contar estas profanaciones! Al pasar por Gorazica he vis to la llegada de un magistrado

del catolicismo de los súbditos enviado por el General Mola, pa

Sanatorio Quirúrgico Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519

Servicio de guardia facultativo permanente -:0:-

SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTA-DOS QUE ASI LO SOLICITEN

La maniobra intervencionista del Gobierno rojo y sus cómplices está ya desbaratada y en fracaso. La España de Franco no admite pactos ni componendas. Solo acepta una solución: Guerra hasta la victoria.

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

En el Teatro Cervantes

GRAN FESTIVAL INFANTIL EN BENEFICIO DEL HOGAR DEL SOLDADO

tino al Hogar del Soldado y por toda la prensa diaria ha podido notarse que el pueblo de Ceuta ha ido respondiendo

nombres de los patriotas doel público ceutí correspondió debidamente a la iniciativa de

la Emisora local. El Teatro se vió completa-mente lleno de un público selecto, que aplaudió a rabiar a los pequeñuelos actores del "Pa pá Abuelo", que, como siem-pre, estuvieron a gran altura. Como decimos, el patio de bu tacas se vió muy invadido y las gradas así como la general, se encontraban llenas de numeroso público que no pudo acomodarse con anticipación, prue ba de que se sentía un gran entusiasmo por aplaudir a los pequeños artistas que con "Papá Abuelo" hicieron las deli-

cias de los espectadores. La recaudación efectuada por tal motivo, no pudo ser más halagüeña, puesto que se hizo en taquilla la bonita suma de 1.301'00 pesetas que con las 3.499'00 que se habían recaudado anteriormente en la Em sora hacen casi el total de l que se ha de precisar para tal fin, pues aunque la cantidad falta oscila entre las 8.000 o 9.000 pesetas se tiene la cer teza de que no ha de faltar el patriota que siga enviando su aportación para el completo to

tal que se precisa.

Han sido muchos los obsequios que se han enviado a la Emisora para el "Hogar del Sol dado", así como varios gramófonos, discos, instrumentos de música de cuerda, muchos li-bros y novelas, así como distin tos muebles y aparatos de luz de varias clases.

Es de elogiar también, la aportación que para tal fin han enviado los niños de la Cantina Escolar de San Amaro, los cuales han remitido varios jue gos de damas y ajedrez, confeccionados primorosamente en las propias escuelas.

También se nos ha manifes-tado que el fotógrafo señor Ber nal además de haber efectuado las fotografías artísticas pa ra dicho festival, completamen te gratuitas. invitó a la terminación del acto a todos los pequeños actores así como a sus ministradores de manicomios o D familiares con unas bandejas pasteles. Galantería que agradecieron mucho los pequeños y que demuestra una vez más el altruísmo desinteresado del señor Bernal.

De todas formas, hemos de reseñar que el festival resultó magnifico y magnifica todas las partes que en el mismo actuaron con gran acierto y su ma maestría, elogiando la labor llevada a cabo por el "Papá Abuelo" que, con tesón ha sa-bido crear algo que es muy suyo y de lo que Ceuta se siente

Felicitamos, pues, el acierto de la Emisora local al organizar festivales que cual el realizado el jueves, sirven para realzar obra tan patriótica.

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas

Teléfono, 9-4-7

INFORMACION MUNICIPAL

--:0:--

Al visitar en la mañana de ayer el informador al señor Al calde, éste le manifestó que se había entrevistado con el con Iniciada por la emisora lo-cal E. A. J. 46, se abrió en es-ta población una suscripción rrio del Príncipe, el cual le ha tratista encargado de la terpara recaudar fondos con des- ofrecido que para el lunes pró

ella.

Todos los días se insertan los ombres de los patriotas doporque hasta nosotros había nantes que envían a la Emi- llegado la noticia de la demora en las obras que allí se estasora su óbolo y el jueves pa-sado en el Teatro Cervantes, ban realizando, mas por lo visto no tiene fundamento, puesto que por la boca de nuestra primera autoridad se nos ha anunciado su completa termi nación para el próximo lu-

> Pocos momentos pudimos con versar con el señor Alcalde, pues éste salió para visitar al General de la Circunscripción.

Cantina Escolar de San Amaro

Service and the Party of the last	D. D.
Día 21 de mayo de 1937	D.
RACIONADO	D.
Desayuno	D. D.
Total	D. D. D. D. D.

BANDO

El director

DON FERNANDO LOPEZ CAN-TI, ALCALDE-PRESIDEN TE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE LS

TA CIUDAD.

HAGO SABER: Que todos los españoles residentes en esta SEGUNDO TRIMESTRE del año 1917, se presentarán en es D tas Secciones de Recluta sin D excusa ni pretexto alguno con D el fin de dar cumplimiento a la orden de S. E. el Generalisimo D o sea proceder al alistamiento D de los mismos en el improrro gable plazo de CINCO DIAS, a partir desde la fecha de este Bando, bien entendido que el que no le efectuase se considera- D

rá PROFUGO. Al mismo tiempo se advierte a los Directores o Adestablecimientos Penales la obil gación que tienen de dar cuen ta de los indivíduos que se hallen acogidos o recluidos en di chas dependencias y que alcan cen le edad para ser alistados.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los espa noles, que tienen la obligación ineludible de cooperar en lo que le sea posible para la buena marcha de las operaciones de

Ceuta 19 de Mayo de 1937. El Alcalde-Presidente.- Fer nando López Canti.

MENACHO Libreria

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO **ENCARGOS RAPIDOS** Peligros, 3 Camoens, 14.

AVISO OFICIAL

DON PEDRO CHACON VALDECAÑAS, Comandante de Artillería, Juez especial designado para el esclarecimiento de préstamos usurarios y clandestinos.

HAGO SABER: Que por el Excmo. Sr. Gobernador General mico. de las plazas de Soberanía, ha sido ampliado hasta el 25 del actual inclusive, el plazo señalado en el artículo tercero de la Ordenanza de dos del corriente para declarar los préstamos recibidos y que ésta declaración de préstamos alcanza también a los hechos con garantía hipotecaria.

Pedro Chacón

Relación de señores que contribuyen con donativos a la suscripción para la adquisición del acorazado "España"

Suma anterior 29.	804'15	D. Francisco Sánchez I
María Dandy Benchuli	50'00	D. Gregorio Querol Pos
Antonio Rodríguez López	10'00	D. Rafael del Valle Ma
Gabriel Benitez Moreno	25'00	D. Antonio Lladó Blan
Juan Martin Molin	5'00	D. Baldomero Lladó Ca
Juan Núñez Hernández	5'00	D. Victoriano Lladó Ca
Enrique Zalote Gutiérrez	50'00	D.a Francisca Lladó Ca
Manuel Nafas	25'00	D.ª María Bos Herrera D. Antonio Lladó Casti
Sebastián López Sánchez	7'00	D. Manuel Aranda
Cayetano López (hijo)	7'00	D. Carlos Aranda
Juana Rojas Carrillo	5'00	D.a Isabel Aranda
Francisco Gómez Castillo	2'00	D.a María Esfriñeira
Manuel Ruíz Gómez Benito Cachinero Gutiérrez	50'00	D. Antonio Sevilla
Francisco López Sierra	5'00	D.a Luisa Arbona
a Manuel Carbonell Sánchez	3'00	D.ª Balbina Granado: .
Eduardo Blanco Morano	25'00	D.a Isabel Granador
Fernandito Alvarez Lavero	5'00	D.a Amalia Granado! .
José Nateras Palma (falangista)	10'00	D.a Africa Granado
Ildefonso Espinosa Becerra	20'00	D.ª Loisa Granado
Cristóval Navarro	15'00	D. José R. Schacron .
a María Florido	15'00	D.ª Vitoria Hedges Alicia Granado
Francisco Tizón Florido	5'00	D. Justo Vicente Man
Valentín Tizón Florido	50'00	nacional)
Jefe Prisión Militar García Aldave	5'00	nacional) D.ª Visitación Gómez d
José Ruíz	5'00	legio de Nuestra Ser
Clemente Rocabert	25'00	des)
Juan Antonio Hidalgo García (fle	2000	Srta. Antonia Gómez M
cha)	25'00	Srta. Paquita Robledo
José Manuel Prado	5'00	Srta. Ginesa Martinez
Jesús Arrizaga Gorbea	25'00	Adelina Mansanet
Alfonso Alvarez Adanza	10'00	Africa Lara
Cándido Cerezo Sevilla	5'00	Herminia Lara
Emlio Guerra Vayo	5'00	Candelaria Sánche
. Eduardo Mogaburo Vara	5'00	Carmela Sánchez .
Andrés Matres Calvo	5'00	Maruja Robledo
. Sebastián Gamba Bento	5'00	Encarna García Mariquita García .
. Franchico Viñolo Enriquez	5'00	Tomasita Burgos .
. Juan Gorochotegui	5'00 4'00	Maruja Burgos
. Alejo Lladó Asensio	4'00	Mercedes Pérez
Enrique Lara Gómez	3'00	Africa Pérez
. Antonio Galindo Ruíz	3'00	Maruja Aguilar
José Ortega Derqui	3'00	Bellita Compoy
Victoriano Blanco Aldea	3'00	Charito Castillejos
Emilo Alfaya Carmona	2'00	Maruja Ortega
. Joaquín Carmona García	1'00	Carmen Bernal
Julio Herrera Calpe y senora	3'00	Elvira Márquez
José Ocaña Arguero	5'00	Maruchi Márquez
a Africa de Andrés de Ocaña	3'00	Pepita Muñoz Lolita Muñoz
a Asencion Romero Jiménez	3'00	Lolita Navarro
rta. Trinidad de Andrés Romero	2'00 1'00	Virgia Vidal
rta. Afriquita de Ocaña de Andrés	1'00	Maruja Verdú
a Pepita Ocaña de Andrés rta. Mercedes Ocaña de Andrés	1'00	Conchita Carrasco
Pepito Ocaña de Andrés	1'00	Carmen Carrasco
Carmencita Ocaña de Andrés	1'00	Maruja Carrasco .
a Antonia Toro Cielo	10'00	Paquita Corrales
. Antonio Polomar	5'00	Paquita Gil
Cristóbal Vera	2'00	América Cabrera .
. Rafael Calle Hoyos	5'00	Lolita Rincón
a Elena Carrasco Mendilla	25'00	Victoria del Pino
). Francisco Luna Ojeda	5'00	Paquita del Pino
). José Dominguez Alcalde	15'00	Paquita Rejano Emilita González .
).a Gaulencia Barragán	5000	Esperanza Mendez
Da Gloria González Galofre	25'00	Fina Sales
O. Ulpiano Cobos	5'00	Rosita Hernández .
O. Miguel Cobos González	5'00	D.ª José Gil Vda. de I
Da Luisa Castro	5'00	llero, e hijos
). Maruja García del Valle	10'00	D. Antonio Hernánde
D.ª María Prieto Alvarez	25'00	nel de Infantería,
D. Carlos Rosado	27'50	D.a Josefa Hernández
O.Santos Santamaría	25'00	D. Juan Rodríguez Br
O. Antonio Rodas	25'00	D. José Gómez Maqueo
D. Eugenio Sierra	20'00	Commo
). Luis Ayora	20'00	Suma
O. Francisco Vela	20'00	SUBSANAND
D.ª Emilia García	10'00 6'75	Mariquita Nuñez N
Manuel Sabater	0 10	

... 2'00 1'00 1'00 tinez (maestro de Chaves (coñora de las Mer Medina id. id. id. Acevedo id. id. Fernando Caba-100'00 Gómez, coro retirado, Valero y sigue 31.177'75 DO UN ERROR

Ledesma

arin y Sra. ...

stillo stillo

stillo

Montero 3'00 pesetas en 7'00 vez de Margarita Núñez como por error se pu 5'00 so.

uno de los frentes de Madrid

ha regresado a ésta el pundo-

noroso militar Capitán médi-

Juan González Alvarez.

tancia entre nosotros.

a calle Clavijo.

CAFE

O'Donell, 8

co y eminente tocólogo, don

Al saludar al amigo y buen

patriota, desde estas columnas

e deseamos a su vez feliz es-

PERDIDA

Se ha perdido un reloj de pul

era de señora con esfera de

nácar, desde la calle Galea has

Se ruega a quien lo encuen-

tre lo entregue en calle Clavijo núm 10, casa de don Martín Al-

a, o en la Inspección de Poli-

LAS CAMPANAS

El mejor de todos. Tueste diario

Almacenes M. CARRION

Jefatura de Orden público

D.a Pastora López del Campo

D. Emilio García Imarejo ...

Por esta Jefatura ha sido im puesta a DOÑA MARIA PRIE-TO, con domicilio en calle Riego núm. 19, la multa de MIL pesetas por dedicar a la prostitución clandestina la pensión de su propiedad que tiene establecida en dicho domicilio, contraviniendo lo ordenado so-Ceuta 20 de mayo de 1937.

ANUNCIOS **ECONOMICOS**

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22, pral.

Se venden muebles en buen uso y un piano, a precio econó-

Calle Teniente Coronel Gautier, núm. 2 bajo .-- Jadú.

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRILTAL, PAPELES PINTADOS

CEUTA TELEF. 150. TETUAN

Regresado En la Clínica de Urgencia Después de algunos meses prestando meritorios servicios

mereces por honesta o patriótico.

Han sido asistidos en este a la noble causa de España, en benéfico establecimiento: Manuel Díaz, natural

Fuengirola, de 34 años de edad, de contusión con erosión en la región cervical derecha, prolucidas en accidente del tra-

Pronóstico leve. José Bedoya, natural de Ro a, de 27 años de edad, de una herida contusa de dos centímetros en el dedo índice de la mano izquierda, producida en accidente del trabajo.

Pronóstico leve. José Romera, natural de Córdoba, de 28 años de edad, de cho-cek eléctrico producido en accidente del trabajo. Pronóstico leve.

RVANTES

Sábado 22 de mayo de 1937

Continua de 6 a 12 Unicodía de este programa Paramount presenta la desca charrantey comiquisima pelicula completamente hablada en español que tiene por título ANDA QUE TE ONDULEN La historia de un palurdo esquilador de borregos que llego a ser nada menos que el peluquero de señoras más afamado del mundo

ANDA QUE TE ONDULEN comedia picaresca, mundana y elegante, graciosa y divertida Creación del actor cómico Fer nand Gravey

Completa el programa un interesante documental de estreno

Mañana un film Metro en es pañol. William Powell, Myrna Loy, Mauren O'Sullvan en la "Cena de los acusados". Pronto la gran produccón nacional "Hacia la..." (Tenga paciencia que pronto sabrá el res

Circunscripción Occidental de Marruecos. - E. M.

COPIA QUE SE CITA

Boletín Oficial mañana 18, publicará orden S. E. el Generalisimo sobre concentración reclutas pertenecientes segundo tri mestre 1938 y movilización nacidos cuarto trimestre año corres pondiente cupo instrucción 1930, día 25 al 31 mes actual normas generales concentraciones anteriores. Stop. Comunique orden Autoridades Militares y Civiles del territorio de su mando procurando darle mayor publicidad posible. Stop, Comuniquelo tam bién Cajas para preparación operaciones consiguientes.

El Teniente Coronel Jefe de E. M.

Eimilio Penuelas

falange Española Tradicionalista v de las J. O. N. S

-0-0-0-FLECHAS

El Excmo. Sr. General/Segun do Jefe de las Fuerzas/Militares de Marruecos, acordándos

res de Marruecos, acordándo e de los Flechas necesitados y con motivo de la integração de las Milicias Juvenilos, da regalado 800 metros de tela azol para uniformes de Cadetes Fle chas y Pelayos Dada la escasez de botones en esta plaza y deseando que el 30 del corriente dia de San Fernando, Pacrón de los Flechas, puedan lucir la camisa azul el mayor número de Flechas Cadetes y Pelayos que carezcan de ella por falta de medios eco nómicos, se ruega a todos los vecinos de Ceuta simpatizantes vecinos de Ceyta simpatizantes con estas Milicias Juveniles, en treguen a la mayor brevedad posible en ésta Delegación los botones que tengan ya azules ya negros, cosa no difícil, pues rara es la casa donde no existe un cajoncito en el que se al-macenan los botones que se qui tan a las prendas inservibles antes de inutilizarlas. Por ello Falange Española Tra

dicionalista y de las JONS les quedará muy agradecido dándoles a todos las gracias con e El Presidente de la Comisión de Integración.--JOSE M. RO-

SENDE. AUXILIO DE INVIERNO Comedor Infantil de la Plaza de Azcárate

Menú y plazas servidas en el día de la fecha: Almuerzo: 107 plazas

Potaje de garbanzos y ha-Pescado frito. Ensalada Comida: 92 plazas. Lentejas. Pescado empanado.

Galletas. Donativos enviados por: Flechas José Luis Hidalgo García y Juan Antonio Hidalgo García: 25 pesetas. Salvador Pulido: Dos kilos de.

Casa Arón: Cinco kilos de len tejas dos kilos de garbanzos dos kilos de judías, diez de patatas y uno de jabón. José Borrego Molina: Sesen-

a kilos de patatas. Los pescadores: Cuarenta kios de boquerones Mujer española, la lisonja es insulto, si no la

Los hortelanos: La verdura necesaria, según costumbre. Los panaderos: El pan conumido según costumbre.

Los lecheros: Diez litros de leche según ostumbre. A todos cuantos nos ayudan nuestra mayor gratitud. ¡¡Arriba España!! Ceuta 21 de mayo de 1937.

ORDEN DE LA CIRCUNSCRIP CION OCCIDENTAL DE MA-RRUECOS DEL DIA 21 DE MA YO DE 1937

Artículo... Adelanto de hora El Excmo. Sr. General Jefe Superior en escrito de ayer me

"Con arreglo a lo dispuesto por el Generalísimo el sábado 22 presente mes a las 23 horas se adelantarán los relojes sesenta minutos. Servicios Ferrocarriles se atenderán en relación con esta orden a precep tos R. O. abril 1919." Lo que de orden de S. E. se

publica en la de este día para eneral conocimiento y cumpl miento.-El Teniente Coronel Jefe de E. M. -Emilio Peñue-

ORDEN DEL DIA 22 DE MAYO DE 1937

Servicio para mañana Jefe de Día y Cuartel: Jefe de Falange, José Gutiérrez Tru

Imaginaria: Jefe de Falange,

Guardia de Prevención Tres camaradas de primera

Vigilancia y V. H. The series de la tercera Fa-inge tercera centuria de primera/linea.

Servicio de noche Jefe de Falange: José Gómez Martinez Almela. Acuartelamiento.— Tercera

Falange primera centuria de egunda linea. Este servicio deberá encontrarse montado de las 21 a las

19 horas del día siguiente. El Subjefe de Tercio, Heliodoro Garea

Guardia Civica Nacional de Ceuta

ORDEN PARA EL DIA 22 DE MAYO DE 1937 \

Artículo único. — Mañana do mingo día 23 a las siete de la mañana, se encontrará todo el personal de esta Guardia Cívica con armamento en el muelle Es

SERVICIO PARA HOY

Cabo D. Antonio Reque Galindo Subcabo

D. Daniel San Bartolomé D. Luis Aznar Zubigaray Guardias Cívicos D. Serafin Martin Pérez Vicente García Arrazola Francisco Nieto Nieto Manuel Iglesias Neira Manuel Rubio Sánchez Valentín Esteban Fortela D. Antonio López Badillo

Antonio López Díaz Angel Ossorio Liñán Angel de León Velasco D. Alfonso Monasterio Garrido D. Antonio Jiménez López D. Andrés Peña Carrasco

Antonio Gallardo Ligero Angel Fraile Trellisó Antonio Jaen Rodriguez Baldomero Ramos Luna Bernabé Jiménez García Bernardino Adali Reyes D. Cayetano González Novelles Casimiro Mencias Balbas Carlos González Galofre

David Rubio García Eduardo Jiménez Olmedo Eugenio Gómez Escaño Fulgencio Sánchez García F. Ricardo Ruíz Hernández Francisco Saavedra Real

Francisco Catalán Parra D. Guillermo López Vicencio José Ponce Code D. José Rodriguez Rios Juan Troyano Ruiz D. Juan Molina Molina

José Castro Díaz José Mansanet Mansanet D. José García García José Muñoz Gutiérrez Joaquín Obispo González José Bernal Bermudez

Melchor Muñoz Andrades Miguel Rodríguez Vizcaino Nicanor Hernández Vicente Nicolás Expósito López Pedro Pérez Villegas Pedro Pérez Gutiérrez

D. Pedro Foncuberta Cuenca D. Pablo Ginés Ferriz **IMAGINARIA** Cabo D. José Ibáñez Canto

D. Manuel Infantes Márquez Guardias Cívicos D. Rafael Marin Marquez Ricardo Montes Medina Ulpiano González del Río

Baldomero Amador Merchan Crescencio Lozano Arranz Cristóbal Hoyos Martin Domingo Morejón Diego Navas Rojas.

D. Eligio Fernández Navarro D. Emilio Candela González D. Eduardo Gómez Palanca Ceuta, 21 de Mayo de 1937 Es Copia.-El Ayudante, P. Fe-

v.º B.º El Primer Jefe, Jiménez Olmedo.

Dampfschiffahrts = Gesellschaft "NEPTUN" BREMEN-

El vapor "VESTA"

en servicio de Cabotaje, saldrá de Ceuta para Melilla y Málaga el

25-26 del corriente, admitiendo carga Para fletes, sus Consignatarios: BAQUERA, KUSCHE y MARTIN S. A.

J. A. Primo de Rivera, númer o1

iiEl Campeon Alemán

Ceuta, 19 de mayo de 1937.

MAX SCHMELLING POSEEDOR DEL "PUNCH" MAS POTENTE DI CE RESPECTO A LA ALIMENTACION: "EN MIS CONTINUOS "TRAININGS" EL DU LCE ES LA BASE DE MI ALIMENTACION, SIEN DO DE MI PREDILECCION LA BATATA POR SUS PROPIEDADES VITAMINOSAS

CATEGORICA DECLARACION HECHA POR EL "AS" DEL PUGILISMO MUNDIAL

Consuma Vd. también, señor, mucha batata LA CARNE DE BATATA Lo vigorizará

Es un producto SANTA ANA de F. Da Rosa y A. Villega. - Sevilla

Información general de Tetuán Doctor Lazarraga

Delegación: Paseo de las Cornisss (Casa de las Columnas) tercero, número 8. Para avisos: Cardenal Cisneros 9 (Casa Baeza)

La carrera ciclis- dos a los vencedores — expues tos en los escaparates de la Ca ta del domingo

El próximo domingo, iniciación de las fiestas musulmanas correspondientes a la gran Pascua religiosa del Mulud, y, al propio tiempo, veinte aniversa rio del primer concurso de esta indole en nuestra ciudad, tendrá lugar una interesante carre ra ciclista en la que participa rán los más destacados "routiers", de la comarca y que ha sido acogida con el mayor entu siasmo por la numerosa afición deportiva de la capital del Protectorado.

La salida de los corredores se dará a las nueve de la mañana en la Plaza de España, siguiendo por la calle de la República cuesta de circunvalación, carretera de Ceuta, idem de Uad Lau. regresando por el mis mo camino, calle de Mohamed Torres y Plaza de España, donde también se situará el control

de llegada.

La organización de esta prue da "Escucha, español" — será ba ciclista corre a cargo del com repetida por la noche ante el petente promotor da control de la c petente promotor deportivo Ben micrófono de la estación emiso Azzus, quien está realizando una ra de la Guardia civil de Teactiva e intensa actuación prepa ratoria a fin de que el festival resulte perfecto desde todo pun

Los valiosos premios reserva-

MATRIMONIOS sin HIJOS

Don le fracasa GINECOLO-GIA, OBTIENE SIEMPRE

Dr. SOMOZA

Especialista EMBRIOLOGIA Luneta, 47. - TETUAN (Marruecos)

OCULISTA DE MALAGA

Los numerosos devotos del es

tilo brioso y batallador de Guido

Carrara están otra vez de en-

tin Obispo de Canterbury"

emplearse a fondo para salir ai-

rosos de tan dura prueba; la fes

tividad del día y la concienzuda

organización de la carrera de-

terminarán que esta interesante

Otra charla del

Legienario

competición deportiva se des-

Doctor López Somoza MEDICINA GENERAL

Luneta, 47. - TETUAN Gratis a heridos de campaña

El Obispo de Gasa Calatayud — la importancia y dificultades del recorrido, don llipolis de los participantes tendrán que

Después de haber permanecido unos días en las ciudades de Arcila, Larache y Alcazarquivir, en funciones de su sagrado mi nisterio, y de haber recibido el homenaje cariñosisimo de todos arrolle bajo los más animados sus feligreses de aquella demar cación, de nuevo se encuentra en Tetuán, con la misma piado sa finalidad, el Rvdo. Padre José María Betanzos, Obispo de Gallí poli y Vicario General Apostóli-

co de Marruecos. El virtuoso y venerable pre-A las tres de la tarde de hoy lado administrará ho yla primesábado actuará nuevamente ante el micrófono de E. A. J. 46, ra Comunión, a las nueve de la mañana y en la Iglesia de Nues-Radio Ceuta, el notable propa-gandista patriótico don Guido Carrara, el "Legionario de ayer, tra Señora de las Victorias, a las niñas que atienden a su educa-ción pedagógica y religiosa en el Colegio de las Religiosas Fran de hoy, de mañana y de siemciscanas de esta ciudad.

pre", que tan magnifico éxito alcanzó con su charla reciente Enviamos la más respetuosa y cordial bienvenida a Su Ilus-trísima, que de nuevo recibe la ofrenda cariñosa del pueblo te-tuaní, deseándole gratísima es titulada "La sombra de Raspu tancia en la capital del Protec

Mejaznia Mar oqui. - Pagaduria

ANUNCIO

Necesitando esta Mejaznía Ma roquí, adquirir con toda urgen cia las prendas que a continua-ción se detallan, invita a todos los industriales que lo deseen a tomar parte en el conurso, pre sentando pliegos de ofertas en un plazo de OCHO DIAS a par tir de la publicación de este

Las condiciones técnicas y legales, se encuentran expuestas en la Oficina de Pagaduría

PRENDAS QUE SE CITAN 1.000 trajes completos.

500 pares de zapatos.

Hacer una copia fotográfica es fácil. ilo dificil es hacerla bien! CASA ROS es garantia de un trabajo

Banco de España. Tetuán AVISO

Para conocimiento de los señores tenedores de billetes y en evitación de perjuicios a los interesados, se les recuerda, que, el próxmo día 25 del corriente mes de mayo, terminará el plazo de canje de los billetes legítimamente estampillados de las series de mil y quinientas pesetas, por los de la nueva emisión; y que, transcurrida aquella fecha, quedarán sin validez los no presentados al canje.

1.948 camisas. 3.000 pares de alpargatas. Tetuán, mayo de 1937. EL CAPITAN PAGADOR, FER NANDO FUERTES DE VILLAVI

CENCIO. V.º B.º EL INSPECTOR JEFE, A. DOMENECH.

Falange Españala Tradiciona ista y de las J.O.N.S. de Tetuán -0-0-0-

ORDEN DEL SECTOR DE MI-LICIAS DE FALANGE ESPA-NOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN DEL DIA 21 DE MAYO DE 1937

Arículo 1.—En vista de la ma nifiesta desatención con que se ha comportado en mi despacho y ante mi presencia al ca-marada Felipe González Pardo, he acordado sancionarle con reprensión pública y anotaciones correspondiente en su

Art. 2.—Todos los componen tes de Falange Española Tradicionalista de estas J. O. N. S. que por medio de dicha organización hayan recibido o ten gan en su poder armas largas o cortas, las presentarán urgen temente en las oficinas de Mayoría de estas Milicias con el fin de visar las autorizacione su tenencia o expedir otras nuevas si así procede ad virtiendo a todos que quedan completamente nulas y sin nin gún valor las autorizaciones pro visionales expedidas con ante rioridad al día de hoy, conide-rándoe como tenedore ilícito de armas los que dejen sin cumplir inmediatamente la presen

Art. 3.— Para cumplimentar estas órdenes di mando Suprior de estas Milicias Naciona les sobre servicios de recupera ción todos los militares tanto de Milicias como de Sindicatos por sus ocupaciones no hayan comparecido con posterioridad al día 18 de los corrientes ante la oficina de Mayoría de estas Milicias lo harán cno la máxi ma urgencia, bien entendido que transcurrido el día 25 de do, debiendo servir la presente Ceuta 20 de mayo de 193

como único aviso ya que será admitida alegación a de ignorancia. Lo que se publica para ge-

neral conocimiento El Jefe de Miligias del Sec-tor.—ERNESTO BRAVO. (Ru-Comunicada el Ayudanto de

Servicio para el dia 22 Jefe de Día: Jefe de Falan-ge, Joaquín Venero Javiere. Imaginaria: Jefe de Falange.

esús Arévalo Román. Patrulla: Primera Falange de a primera centuria de la segunda linea.

Imaginaria: Segunda Falane de la primera centuria de la segunda linea.

Visita de Hospital: Jefe de Escuadra Dris Yilali. Corneta de Guardia: Fran-cisco Corpas Vilches.

Imaginaria: Francisco Moli-Vistas de Compras: Manuel

Fernández Blancas. Hamido Ben Al-lal Mahafú. Guardia en el Cuartel Sanurjo: Un cabo y cinco militan

Guardia en la Territorial: Un subcabo y un militante. Motorizada: Félix Ogueta. Instrucción Práctica: Desde as 1930 hasta las 21 tendrá ins trucción práctica la Segunda centuria de la segunda línea. Alas 21.

Comida para mañana Desayuno: Café con leche y

Primera comida: Potaje de garbanzos, higado en salsa; en salada y café con leche Segunda comida: Lentejas es tofadas, tortilla a la Española y café con leche.

El Ayudante de Milicias.

Gabinete de Censura de Prenas

los corrientes se aplicarán las do al edificio que ocupa la Desanciones pertinentes a aque-llos que no lo hubiesen efectua de esta plaza.

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano. Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces A las RICAS FRESAS Cómalas en abundancia para disponer el orgapismo atentrar en los fuertes calores

RASPASO

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADE-RIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN CALLE CERVANTES NUM. 1.

RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.-Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.

Teléfono, 4-7-8

CEUTA

Se vende una panadería

buen sitio. Elabora actualmente 500 kilos de harina

BUEN DESPACHO AL DETALL Razón en esta Administración, calle General Aranda, número 11, entresuelo derecha

UNDERWOOD

Grap Academia de Mecanografía

Honorarios 7 '50 al mes, pua hora diarla ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ. (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS **NACIONALES**

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentades en cajetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desaprensivos intermediaries a les mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monepelio de Tabacos.

Por no poderla atender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador bonería tedo en el mismo local, elaboración diaria, 2,000 milógramos de harina, máquinas modernas, precio baratísime, darán razón, Panificadora Lancha, Linares, 10.

Cerámica de los Castilleios

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo). Teléfono, 4-0-3

[Comerciantes!

Industriales!

[Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales. aparte de les múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFONO, 8-0-3

VIUDADESAMUELSALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española

Agentes de importantes compañías Navieras y de Salvatage

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RI-VERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEIL Y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NMERO 280

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENE. MIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

CONAC *** LA RIVA MACHARNUDO

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas.-Trans-

portes y Consignaciones Casa en Tetuán

Cardenal Cisneros número 5

JEREZ

"LA RIVA"

"LA RIVA" Depositario en Ceuta

AGENCIA PAUBLETE

Juan Cañada M

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3 EN LARACHE

Don Enriquez Diaz, Plaza España

EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castle Road, 38 EN BLO MARTINI CE INTORAL ESPIMORA

Otras interesantes informaciones radiofónicas

do con un movimiento revolu cedencia. cionario caso de que no se les conceda las mejoras que pi-

Por tal causa los ánimos s hallan muy excitados, temién dose que se produzcan acontecimientos graves, para lo cual, se están tomando grandes pre

LA HUELGA GENERAL EN MONTECARLO

Mónaca, 21.—Ha estallado en todo el Principado de Montecarlo la huelga general revolucionaria, apoderándose los obreros de todas las fábricas del Principado.

Las sociedades obreras han conminado al gobierno para que se es conceda sus peticiones en un término de veinticuatro horas; pasadas as cua les los obreros tomarán para si la dirección de las indus-trias, hasta tanto no se les con cedan todas sus reivindicacio-

LA LIBERTAD EN FRANCIA, LA DEMOCRATA

Paris, 21.—Comunican de Mar sella que un obrero que no qui so sindicarse, ha sido agredido por los comunistas habien do resultado gravemente heri-do, por el delito de haber pegado en las paredes algunos prospectos anticomunistas.

Los autores del bárbaro atro pello han sido juzgados y pues tos en libertad, habiendo que dado el obrero agredido con la pérdida de la vista a causa de la agresión de que fué objeto por una cuadrilla de crimina-RIO EN GRECIA

La sentencia dictada ante la coacción de los Sindicatos que amenazaron a los jueces, estos después de reconocer la culpa bilidad de los asesinos los pusie ron en libertad.

Los siete acusados, uno tenia 44 años de edad, otro 25, y los demás oscilaban entre los 20 y los 17, lo que demuestra que han sido escogidos entre pobre muchachos de pocos años a quienes engañan con ofrecimientos para que cometan ta-

LA COMEDIA DE LOS AVIO-NES PERDIDOS

re frances llegaron a un aeródromo de ministro de Negocios extran-

Londres, 21.—En la India los obreros que trabajan en la reconstrucción de la plaza fuer reconstrucción de la plaza fuer destinados al frente de Vizca- la acogida que se presumía y te de Kepta, que fué destruída ya y que gracias a la interven se asegura el retorno a Rusia a consecuencia de un terremo ción de la comisión de Control de dicho representante ante la to se han declarado en huelga se ha obligado a que regresen negándose al trabajo amenazan de nuevo al punto de su pro-

MOVIMIENTO COMUNISTA EN FRANCIA

Paris, 21.—Por noticias confidenciales se anuncia en la re pública francesa un gran mo vimiento comunista para dentro de auy pocos días.

A propósito de ello, se ha sa

bido que un personaje de la Ge neralidad ha avisado a sus amis ades que viven en Francia para que se apresuren a depositar sus fortunas en bancos ex-tranjeros, por la gravedad de los acontecimientos que se ave

UNA ASAMBLEA EN HOLAN-DA PARA PROTESTAR DEL COMUNISMO

Amsterdam, 21.—Se ha celebrado una gran asamblea a la que han asistido uno 6.000 dele gados de toda Holanda para protestar contra las tres fuerzas que revolucionan el mundo y que va en contra de todas las patrias y que son el Capitalismo, el Marxismo y la Democracia.

TAMBIEN EN AUSTRIA SE LU CHA CONTRA EL COMUNIS-MO

Berlin, 21.—En toda Austria e acentúa la lucha contra el comunismo habiendo aprobado el Consejo Agrario un decreto para atajar los manejos judios, que habíanse incremer tado a raiz del acuerdo austro

Atenas, 21.—Ha sido abortado completamente un movi-miento comunista el cual se ha reprimido enérgicamente por los tropas del Ejército griego. Se han hecho gran número de detenciones entre los ele mentos dirigentes, habiendo hui do muchos de ellos pasando la frontera y abandonando todos sus armamnetos.

INFRUCTUOSAS GESTIO-NES DE LOS SOVIETS CER-CA DEL JAPON

Roma, 21.-Los Soviets, durante esta última semana han tratado de sostener sus rela-Paris, 21.—El ministro del Ai ciones con el Japon, para lo la presentación del pasaporte cual nan enviado a zado para que los 17 avionts que mo representante soviético al

MUJER ESPAÑOLA: Tu indiscreción puede acarrear disgustos a tu padre, esposo e hijo.

ELTRASATLANTICO "PRAGA"

SALDRA DEL PUERTO DE CEUTA PARA LOS DE TANGER, SEVILLA

EL 20 DE MAYO Y DE CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GENOVA

EL 26 DE MAYO Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda y tercera clase para los antes mecionados puertos

PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle, 18 de Julio, número 1

la segunda remesa de aviones contrado grandes dificultades negativa del Japón a entablar negociaciones de ningún géne-

LA ACTITUD INGLESA

Londres, 21.—Parece que en toda Inglaterra se va desper tando a medida que se conocer as noticias tendenciosas de la prensa vendida al oro rojo, espíritu de conservación, a pe sar del material enviado a Bi bao para los rojos separatis-

La actitud de los comunistas ingleses, está siendo causa de que en los medios industriales lel Reino Unido se note la pre sión que ejercen cerca del Go bierno los manejos bolcheviues, habiendo reaccionado no tablemente la opinión en con tra de ello y formándose un frente compacto para contrarrestar la influencia de Mos-

YA VAN NOTANDO EN INGLA TERRA LAS CONSECUENCIAS DE SU POLITICA

Londres, 21.—Es muy significativo el hecho de que las gran des industrias inglesas hayar hecho gestiones para su unifi ación como medidas a toma ante el cariz que van tomando los acontecimientos huelguísti

De cincuenta sociedades de autobuses que existen en Lon-dres, cuarenta y seis se han ne gado a volver al trabajo com olicándose gravemente la situ ción, y la comisión nombrada para mediar en este conflicto na tenido que intervenir n muy oco tiempo en más de veinte huelgas, lo que da idea de la aótica situación que atraviesa

COMO SE ROBA A LOS ESPA NOLES QUE TRATAN DE SA LIR DE LA ESPAÑA ROJA

Bayona, 21.—Se tiene conocimiento de un caso aconteci-do a una pobre señora que lo-gró salir de la España roja con seis niños de corta edad. Al salir esta pobre mujer de Bilbao, se le prohibió sacar nin gún dinero obligándola a entregar a su salida mil pesetas por lasc uales le entregaron un decibo de novecientas, anunciándola que a su llegada a Francia le serían entregadas a

Pero cual no sería su sorpre sa, al ver que las autoridade francesas al llegar, la arrebaaron dicho documento sin ha erla entrega de ninguna can tidad, dejándola en la indigen cia aun a pesar de protestar por tener que dar de comer a las criaturitas que llevaba, lo que prueba una vez más que los rojos, con la anuencia de las autoridades francesas, se dedican a desvalijar a los des graciados que logran salir del

JOYA Y DINERO PARA IN-GLATERRA

Bayona, 21.—E día 14 de este mes se retiraron de todos los bancos de Bilbao joyas por va lor de siete millones de pesetas que fueron embarcadas en uno de los barcos ingleses que se hallan en Bilbao y que ha me, en el que se da cuenta de que existe una absoluta unani sa, acompañando dicha remetistas que huyen de Bilbao an la falta de alimentos en la zona te la próximidad de las tropas roja. nacionales.

TAMBIEN EN LA INDIA SE Francia procedentes de CataPRODUCEN MOVIMIENTOS COMUNISTAS Francia procedentes de Catajeros Koroski, persona grata pa uña, vuelvan a la España rojh. Como se recordará esta es Pero aún así y todo, han en TE LAS INFORMACIONES DE PARIS RELATIVAS A SUS GESTIONES PARA UN ARMISTICIO EN ESPAÑA

armisticio en Espalña.

Berlin, 21-El Gobierno bri políticos alemanes a esas infor tánico desmiente las informa maciones los propósitos del co ciones de París, según las cua maté soviético de Valencia, que, les, la Gran Bretaña, había da decido luggo esté intenténdelo. do pasos diplomáticos para un desde luego, está intentándolo, de una intervención extranje Se atribuye en los círculos ra en los asuntos españoles

SOBRE LAS ENTREVISTAS DEL MI NISTRO FRANCES DELBOS CON LOS ESTADISTAS BELGAS

Berlin, 21.—Han sido publi- | belgas, durante su estancia en cados en París los informes ofi Bruselas. ciales, referentes a las entrevistas celebradas por el minis primer lugar, los puntos relativo de Relaciones Exteriores, se tivos a un nuevo pacto esci

nor Debos, con los estadistas dental

En aquella se trataron,

HA LLEGADO A BRUSELAS EL MINIS TRO DE RELACIONES EXTERIORES DE NORUEGA

---000---

Tendrán lugar conversaciones sobre relaciones comerciales

Bruselas, 21.—Ha llegado a sejero de Estado. laciones Exteriores de Noruega, con objeto de celebrar con versaciones con el primer mibega, se tratará de relaciones con mistro Van Zeeland y el conmerciales entre ambos países.

sta capital el ministro de Re En estas conversaciones, juzgar por las impresiones que

REUNION DE LA CONFERENCIA DEL IMPERIO BRITANICO

-=0=-

del imperio británico celebró sesión esta mañana, durando dos horas y media.

Los más destacados represen tantes hablaron sobre los pro blemas de política exterior. Mañana se reunirá de nue la Conferencia del Imperio.

Londres, 21.—La conferencia | Intervinieron en esta ree India.

Mañana se reunirá de nuevo

EL PROXIMO LUNES SERA INAUGU RADA LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

Algunos obreros han manifestado su protesta por el despido de unos trabajadores

París. 21. - El director de la biendo quedado fijadas las ho exposición universal ha declara ras de visita, mientras se ter

do que el próximo lunes será minan los trabajos en algunos pabellones. Algunos obreros hicieron esta

Se señala el martes como fe mañana una protesta por el cha de apertura al público, ha despido de unos trabajadores.

UN INFORME DE LA COMISION DE CLASIFICACION DE PRISIONEROS Y PRESENTADOS EN EL FRENTE DE **ASTURIAS**

Interesantes declaraciones de los milicianos que caveron en nuestro poder. - A los heridos graves los marxistas les matan. La falta de alimentos en la zona roja

turias, ha facilitado un informidad en las declaraciones he sa algunos capitalistas separa chas por los prisioneros, sobre

Solo se les facilita, en conta

LA UNION NOS CONDUCE POR EL CAMINO DE LA

GUERRA Y UNIDOS HEMOS DE VIVIR EN LA PAZ. ASI

LO QUIERE EL CAUDILLO Y ASI LO NECESITA ESPAÑA.

Oviedo. 21. — La comisión das ocasiones, la reducida can clasificadora de prisioneros y tidad de ciento cincuenta gra presentados en el frente de Als mos de arroz, y la ración de pan moreno es de doccientos gra

En el hospital de una de las localidades de la región santanderina, según han manifestado algunos evadidos, uno de estos días se negaron los enfermos a ser curados, exigiendo que se les diera de comer, y es el hambre tan grande que en varias ocasio nes se han asaltado los almace MAYOR PROSPERIDAD. UNIDOS SE ESTA GANANDO LA nes destinados a los víveres para

> En cuanto a la destrucción y quema de Iglesias, llega este he cho a tener caracteres alarman tes. Las que aún están sin destruír son empleadas para cua dras y menesteres similares.

los combatientes.

Insisten los prisioneros en de cir que las diferencias entre los elementos de la U. G. T. y C. N. T. aumentan por día y que los campesinos no trabajan, da da la desorganización tan enor me que existe en el campo, así como que no queda gamado.

Ese empeño que tienen los marxistas de llevar a los batallo nes una rígida disciplina repre senta un verdadero mito, ya que muchos de ellos se encuentran mandados por analfabetos.

presión de seguridad en cuanto heridos de gravedad, a los que neando dicho pueblo y hacien matan. Se da como ejemplo el do huír a los sindicalistas que caso de uno de estos que se en contraba en el hospital de San Francia, temiéndose por su suer Roque, de Santander, en el que te, pues se tiene la evidencia un practicante aplicó a aquel, de que el gobierno francés quie una invección para que se mu- re entregarlos a las tropas roriese

Por Radio Nacional

HABLA DESDE SALAMANCA FERNAN-DO GONZALEZ VELEZ, MIEMBRO DEL SECRETARIADO POLITICO DE FALAN GE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Vamos a satisfacer -- ha dicho -- la sed de justicia social en España. - Nuestro triunfo es para todos. - Ninguna consigna ni dogma han de sufrir modificaciones en el Movimiento Nacional-

---000

Sindicalista

dicionalista y de las JONS. Hace referencia en primer érmino a su nombramiento pa ra el cargo que actualmente desempena en la F. E. T. ha-ciendo público que hubiese si-do un traidor si no se hubiese entregado a una leal colaboración.

tico de Falange Española Tra

Dedica a continuación un sentido recuerdo a don José An tonio Primo de Rivera, y destaca el hecho de que la Falan ge salió con virilidad y nació hecha hombre, porque hombres y muy hombres han sido los que en el campo de la lu-cha han llevado su pabellón, en defensa de la Patria.

Dice que la juventud será la garantía de fructificación en la España imperial, a cuyo frente está el Generalisimo, Je Intervinieron en esta reunión, los representantes del
Canadá, Australia, Sud Africa

litte estad el Generalismo, de
fe de Estado y Jefe nacional de
Falange Española Tradicionalista y de las JONS, cuya figu
ra providencial, caudillo indis
cutible, de dotes personales, na peridad y más trascendental

Habla de la unión nacional. haciendo resaltar el lazo frater nueva España, que bajo una ña!

salamança, 21.—A las diez de disciplina ejemplar, defienden la noche de hoy y anté el mi-crofono de Radio Macional, di Explica las orientaciones pro-nigió la palabra a los espano-es reparado González Velez, miembro del Secretaria polí-crofono de Ralanga Expresso políción de un poderoso ejército de mar, tierra y aire, dignificación de la vida, anulación de los gru pos políticos que no volverán or ganización de la economía impi diendo la lucha de clases, ele vando el nivel de la vida campesina y adquiriendo una cultu ra espiritual y orgullo de la pa

tria que llegue a todos. Vamos — dice — a esto. A vantos — dree — a esto. A satisfacer toda la sed de justicia social en España. A vencer todas las resistencias, chicas o grandes. Vamos a ello, con nuestro abnegado espíritu de sacrificio. Ninguna consigna ni dogma han de sufrir alteraciones en este movimiento nacionalsindicalis-

Dedica un sentido recuerdo a las centurias de caidos, siempre presentes. Llama la atención al trabajador del campo para decir le, como a los demás, que el triunfo de este movimiento es el de ellos y que de ellos es tam bién la victoria.

Terminó diciendo: Como espa ñol, creyente de la salvación da comunes, guía sus pasos nol, creyente de la salvación por el camino de la mayor pros de mi Patria, invito a todos a que sientan a España. El esfuerzo de vuentros acrificios asegurará el auge y el prestigio de esta España imperial que

LA HUELGA DE AUTOBUSES DE LON DRES SE ESPERA QUE TERMINE HOY

ser que la huelga terminará ma vimiento huelguístico, la respe ñana, toda vez que las gestiones table suma de seiscientas mil li

Londres, 21. — A juzgar por Se sabe que la compañía de las últimas impresiones sobre el transportes ha perdido en el onflicto de autobuses, parece | tiempo que ha durado este mo de arbitrajt acusan buen estado bras esterlinas y los obreros, por salarios, trescientas mil.

EL CONDE CIANO HABLA EN BUDA-PEST SOBRE LA IGUALDAD DE DE-RECHO MILITAR DE HUNGRIA

te del Gobierno húngaro y con recho militar de Hungría.

Budapest, 21. — Durante el sejero de Estado. día de hoy han continuado las Los diarios de Budapest dan conversaciones entre el Conde cuenta de que se ha tratado en Ciano, ministro italiano de rela tre los citados hombres de gociones exteriores y el presiden bierno, sobre la igualdad de de

EL CORRESPONSAL DEL "TIMES" EN TOKIO FORMULA UNAS PREGUN-TAS AL MINISTRO DE MARINA JAPONES

Lo que ha contestado el consejero nipón

Londres, 21. — El corresponsal por Inglaterra. del "The Times", en Tokio, ha En cuanto a na nipón, varias preguntas. El ministro japonés ha dicho

cias falsas sobre el hecho supues to de que el Japón se proponía había tenido la flota japonesa rebasar el límite de las treinta intenciones ofensivas contra las y cinco mil toneladas, fijado islas del Pacífico.

En cuanto a las intenciones formulado al ministro de Mari del Japón de expansionarse so bre la parte del sur, ha dicho que solo tienen el objetivo eco que sale al paso de esas noti nómico en aquellos lugares. Terminó diciendo que nunca

CATALUÑA

brigada internacional, denomi 150 rebeldes capturados. nada "Lister", ha avanzado ha cia el Norte de Cataluña, habiéndose apoderado del Castillo de Figueras, en donde los

sindicalistas se habían hecho fuertes, fusilando a gran can tidad de estos que se entregaron ante las promesas de res-Termina el informe con la ex petarles las vidas si lo hacían. También otra columna se di al proceder de los rojos ante los rigió sobre Puigcerdá, caño-

LOS ACONTECIMIENTOS EN DESPUES DE LOS DESORDE-NES OCURRIDOS EN ALBA Marsella, 21.—Comunican los

corresponsales extranjeros que! Tirana, 21.—El Tribunal pose encuentran en Cataluña que lítico se ha trasladado a Argiuna columna compuesta por la rocastro, para juzgar a más de

> Las tropas gubernamentales lontinuan la operación de policía, durante la cual ha sido hecho prisionero e capitán de la gendarmería Gajylbegaj, co laborador de Etemotto.

LA PRENSA ALEMANA CO-MENTA EL DISCURSO DEL MINISTRO DE PRENSA Y PROPAGANDA ITALIANO

Berlín, 21.—La prensa berli-nesa reproduce el discurso del ministro de Prensa y Propa-ganda italiano, señor Alfieri, subrayando que el ministerio que regenta ha tenido enorme importancia durante la guerra jas del gobierno de Valencia. I italo-abisinia.

La Unión y el Fenix Español

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

PRIMAS RECAUDADAS EN ESPAÑA EN 1935

PRIMAS RECAUDADAS EN EL EXTRANJERO EN 1935

Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes. Viene, por lo tanto funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando segures de Incendios,

CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS más de 127.000.000 Ptas

ista gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en

VALOR DE LOS INMUEBLES DE SU PROPIEDAD

Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marrucces LUIS UTOR GUERRERO

Accidentes, Transportes y otros Ramos.

en CEUTA, González de la Vega, 5. Teléfono 1-4-1. en TETUAN, Sidi Mandri 15. Teléfono 3-5-1. Agencias en todas las Plazas del Protectorado

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES